
GASCOGNE-LANGUEDOC 
 

Le 24 septembre dernier 2017, les adhérents de la province Gascogne-Languedoc ont eu la 

chance de se réunir à l’abbaye cistercienne de Loc-Dieu (12200 Villefranche de Rouergue, 

Aveyron), grâce à l’amabilité du comte et de la comtesse Camille de Montalivet.  

 

Malgré l’éloignement de notre épicentre régional, une bonne centaine de participants, tous âges 

confondus, ont pu profiter d’une journée exceptionnelle. Le temps, une fois de plus, s’est 

admirablement prêté à la réussite de cette rencontre. 

 

Bien sûr et d’abord, messe célébrée « in locis » par notre chapelain, l’abbé Arnaud du Cheyron, 

qui, quelques jours après, partait à Rome à « l’écoles des nonces », ayant été remarqué et choisi 

par les prélats romains afin de suivre cette voie diplomatique. 

L’assistance a tenté par ses chants de ne pas heurter la mémoire des moines, la célébration de 

cette messe étant la seule exigence de la part de Camille et Marie-Hélène de Montalivet à 

l’envahissement de l’abbaye qui n’a pas pour habitude d’être occupée par une bande de joyeux 

pique-niqueurs. 

 

Après la messe, rafraîchissements habituels dans le parc et autour des bâtiments à la recherche 

d’ombrages ; déjeuner pique-nique dans le cloître et à l’extérieur pour les plus jeunes, 

l’ambiance du sud-ouest n’a pas failli. 

 

Notre assemblée générale s’est tenue dans la salle du chapitre tout juste assez grande, suivie 

des nouvelles de l’ANF du siège, et de celles de notre province, sans oublier la création récente 

d’une JNF Toulouse. 

 

Ensuite, nos hôtes ont eu la gentillesse de retracer l’histoire de cette abbaye, de sa fondation au 

XIIe siècle jusqu’à nos jours, sans omettre le passage furtif de la Joconde en 1940. 

Nous avons, outre notre « déambulation » dans l’église, le cloître et la salle du chapitre, visité 

les anciennes cuisines du château, la chambre du nonce et son escalier à vis, les fossés, l’étang, 

etc. 

 

La journée s’est terminée autour d’un dernier verre et nous avons dû nous séparer, bien 

convaincus que le nom de « Locus Dei » ne pouvait être plus approprié. 

 

Cette réunion était la dernière dont j’avais pris la responsabilité puisque le baron Philippe de 

Cours de Saint Gervasy a bien voulu me remplacer dans cette fonction de présidence de région. 

J’ai été particulièrement contente qu’elle se passe dans cette belle abbaye et en Aveyron. Durant 

les 18 ans passés, je n’ai pu qu’admirer la gentillesse et le dévouement sans réserve avec 

lesquels nos hôtes nous ont toujours accueillis. 

 

Cette année, notre assemblée se tiendra à l’abbaye de Boulbonne le 9 septembre 2018. 

 

Dans le courant de l’hiver, deux réunions départementales du Gers, toujours chaleureuses, ont 

eu lieu dans le Bas-Armagnac et plus récemment dans la région de Mirande ainsi qu’une 

troisième en Haute-Garonne à Saint-Geniès Bellevue pour un goûter ensoleillé. 

 

En tant qu’ancienne organisatrice, je ne saurai jamais assez dire que les réponses aux invitations 

à ces différentes réunions sont souhaitées et espérées positives, c’est le seul moyen efficace de 

remercier les responsables. 

Personnellement, merci à nos « amphitryons », mais aussi et surtout, merci aux « co-

responsables » et « co-organisateurs (trices) » de ces rencontres. 

 

A bientôt. 

 

Yannick de Lassagne 

 



 

 

 

 
 

 

 

 

 


